

**Zeitschrift:** Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Herausgeber:** Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Band:** 54 (1996)

**Heft:** 3: Socio-économie du sport

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Stutz, Frédéric

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 13.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## EDITORIAL

Frédéric STUTZ

*Président*

*de la S.E.E.S.*

Du sport, on en a toujours fait. L'Égypte de Pharaons, la Grèce et la Rome antiques nous ont légué des témoignages de compétitions sportives, de victoires mémorables, d'athlètes célébrés par les poètes de l'époque.

Notre temps a donné au sport de nouvelles dimensions. Les régimes dictatoriaux en ont fait un moyen pour affirmer leur prétendue supériorité; ils n'ont même pas hésité à recourir à de détestables pratiques de *fabrication* de sur-homme, de sur-femme (voire de sur-fillettes) par l'utilisation de médicaments et d'hormones, avec les conséquences néfastes que l'on connaît.

Ce qui nous intéresse cependant plus particulièrement dans ce numéro de la Revue économique et sociale, c'est la fantastique dimension économique qu'a acquis le sport moderne, par la professionnalisation, d'une part, et par la commercialisation quasi totale, d'autre part. Nous ne voulons pas porter ici un jugement de valeur sur cette évolution, bien que cela soit tentant, mais simplement essayer, par une série d'articles intéressants, de faire la démonstration de l'importance et de l'extraordinaire dynamique, économique et sociale, de ce phénomène qui est sans doute devenu un des aspects particulièrement révélateurs de l'esprit de ce siècle et sûrement aussi du siècle prochain.

